

Offre de poste d'enseignant-chercheur dans le domaine des spiritueux à ISVV Bordeaux dans le cadre du dispositif CPJ*

Présentation de l'organisme

Au sein de l'université de Bordeaux, l'Institut des Sciences de la Vigne et du Vin Bordeaux-Aquitaine, ISVV est pole **pluridisciplinaire et international** d'enseignement supérieur, de recherche et d'innovation, créé en 2009 avec pour **mission** de relever les défis de la filière viti-vinicole **en l'accompagnant sur ses évolutions techniques, environnementales, économiques, sociétales et sanitaires**. L'ISVV regroupe sur le site bordelais l'ensemble des équipes de **recherche**, de **formation** et de **transfert** de technologie dans le domaine vitivinicole. Composante de l'Université de Bordeaux, l'ISVV est un institut partenarial avec INRAE et Bordeaux Sciences Agro (BSA).

L'ISVV fédère diverses unités de **recherche** : Unité mixte de recherche (UMR) Œnologie, UMR Ecophysiologie et Génomique Fonctionnelle de la Vigne, UMR Santé et Agro-écologie du Vignoble, UMR Bordeaux Sciences Economique et collabore avec des spécialistes dans les domaines de la géographie, de l'histoire, de la psychologie, du marketing de l'Université Bordeaux Montaigne, de l'Université de Bordeaux, soit un collectif de plus de 250 personnes et une cinquantaine de thèses de doctorat en cours. L'activité **d'enseignement de ISVV réunit environ 600 étudiants par an** et se déroule dans le bâtiment de l'ISVV pour les enseignements de l'Université de Bordeaux ou chez les partenaires.

Missions et Activités en lien avec le poste

Proche de vignobles traditionnellement producteurs de spiritueux (Cognac, Armagnac), l'Institut des Sciences de la Vigne et du Vin souhaite renforcer ses interactions scientifiques avec cette filière au travers des activités de recherches interdisciplinaires, d'enseignement, et de transfert pour l'accompagner dans ses stratégies de développement.

Au sein de l'université de Bordeaux, l'ISVV ouvre le recrutement d'un enseignant-chercheur ayant une expertise spécifique dans le domaine des spiritueux, afin qu'il conduise des activités de recherche au sein de l'UMR Œnologie (ISVV). Il est attendu que la personne recrutée développe une dynamique de projets sur la thématique des spiritueux à base de vin et d'autres boissons fermentées. L'objectif de ces travaux sera de préserver et de valoriser la qualité des produits finaux, tout en explorant des techniques innovantes de distillation et de transformation. L'enseignant chercheur rejoindra l'équipe enseignante de ISVV pour développer et superviser un enseignement sur les spiritueux, couvrant en particulier les aspects de la production, et notamment au sein d'un parcours spécialisé dans le Master mention sciences de la vigne et du vin de ISVV.

Le projet s'inscrit dans la démarche de science ouverte de l'UMR Œnologie et de l'ISVV. Les travaux conduits seront diffusés vers des revues de haut niveau à comité de lecture ainsi dans le cadre de congrès internationaux. Les travaux conduits seront aussi diffusés vers le monde professionnel au travers des manifestations techniques, séminaires, webinaires au cours des programmations annuelles.

En ce qui concerne l'enseignement, le service annuel sera de 64 h équivalent Travaux Dirigés les 2 premières années, puis un service de 96h sur la 3^{ème} année, et enfin un service plein de 192h sur la 4^{ème} et 5^{ème} année, sans possibilité d'effectuer des heures complémentaires.

Présentation du dispositif de recrutement

Le dispositif de Chaire Professeur Junior (CPJ)* constitue une nouvelle voie de recrutement sur projet de recherche et d'enseignement permettant, au terme du **contrat de pré-titularisation**, et après **évaluation** de la valeur scientifique et de l'aptitude professionnelle de la lauréate ou du lauréat de la chaire par une commission, d'**accéder directement et sans concours** (sous réserve d'évaluation favorable) à un **emploi titulaire dans le corps des professeurs des universités**.

Le concours est ouvert à une personnalité française ou étrangère, sachant s'exprimer en français et ayant une expérience internationale et possédant un profil de recherche consolidé par une expérience post-doctorale. Le candidat a autour de 40 ans. Une certaine expérience de l'enseignement est nécessaire.

La rémunération par référence à l'INM (Indice Nouveau Majoré) se situe au niveau 735 soit un salaire brut annuel de 42 700 €.

La personne recrutée bénéficie d'un soutien financier incluant des crédits de fonctionnement, d'équipement et de personnels de plusieurs centaines de milliers d'euros sur 5 années. L'objectif est de donner à la personne recrutée l'ensemble des moyens nécessaires à la poursuite et au développement d'activités de recherche de pointe. Ce financement inclut une enveloppe de près de 200000€ mobilisable pour des collaborateurs contractuels incluant une combinaison de doctorants/post-doctorants/assistants de recherche, à définir avec le titulaire de la chaire et en lien avec le laboratoire.

Contacts

Laurence Geny-Denis laurence.geny-denis@u-bordeaux.fr

Patrick Lucas patrick.lucas@u-bordeaux.fr

Philippe Darriet philippe.darriet@u-bordeaux.fr

<https://oeno.bordeaux-aquitaine.hub.inrae.fr>

<https://www.isvv.u-bordeaux.fr/fr/>

**Position for Associate Professor specialized in the field of spirits
at Bordeaux University (ISVV Bordeaux-Aquitaine) in the context of Junior professorship***

Presentation of the organization

The Institute of Sciences of Vine and Wine Bordeaux-Aquitaine (ISVV) is a multi-disciplinary, international higher education, research and innovation cluster within the University of Bordeaux. Created in 2009, its mission is to meet the challenges of the wine industry. The ISVV brings together all the Bordeaux-based teams involved in research, training and technology transfer in the wine industry. Part of the Université de Bordeaux, ISVV is a partner institute of INRAE and Bordeaux Sciences Agro (BSA). ISVV federates various research units: Unité mixte de recherche (UMR) Œnologie, UMR Ecophysiologie et Génomique Fonctionnelle de la Vigne, UMR Santé et Agro-écologie du Vignoble, UMR Bordeaux Sciences Economique, and collaborates with specialists in the fields of geography, history, psychology and marketing from the Université Bordeaux Montaigne and the Université de Bordeaux, representing a collective of over 250 people and some 50 doctoral theses in progress. ISVV's teaching activities bring together some 600 students a year, and take place in the ISVV building for Université de Bordeaux courses, or on the premises of our partners.

Tasks and activities related to the position

Geographically close to traditional spirits-producing vineyards (Cognac, Armagnac), the I Institute of Sciences of Vine and Wine is keen to strengthen its scientific interactions with this sector through interdisciplinary research, teaching and transfer activities to support its development strategies. Within the University of Bordeaux, ISVV is recruiting an associate professor with specific expertise in the field of spirits, to lead research activities within the UMR Œnologie (ISVV). The person recruited is expected to develop a project dynamic on the theme of spirits based on wine and other fermented beverages. The aim of this work will be to preserve and enhance the quality of end products, while exploring innovative distillation and processing techniques. The associate professor will join ISVV's teaching team to develop and supervise teaching on spirits, covering production aspects in particular, and notably within a specialized course in ISVV's Master's degree in vine and wine sciences.

The project is in line with the UMR Œnologie and ISVV open science approach. The work carried out will be published in high-level peer-reviewed journals and at international conferences. The work carried out will also be disseminated to the professional world through technical events, seminars and webinars during annual programs. As far as teaching is concerned, the annual service will be 64 hours of tutorial equivalent for the first 2 years, then 96 hours for the 3rd year, and finally a full service of 192 hours for the 4th and 5th years, with no possibility of overtime.

Presentation of the recruitment process

The Junior Professorship (CPJ)* is a new form of recruitment based on a research and teaching project. At the end of the pre-tenure contract, and after assessment of the scientific merit and professional aptitude of the successful candidate by a commission, the candidate is given direct access without competition (subject to a favourable assessment) to a permanent position in the body of university professors.

The competition is open to French or foreign candidates who are quite fluent in French, have international experience and a research profile backed up by post-doctoral experience. Candidates must be around 40 years old. Some teaching experience is required.

Remuneration is based on a gross annual salary of €42,700. The person recruited benefits from financial support including operating, equipment and personnel credits of several hundred thousand euros over 5 years. The aim is to provide the person recruited with all the resources needed to pursue and develop cutting-edge research activities. This funding includes an envelope of nearly €200,000 for contract staff, including a combination of PhD students/post-docs/research assistants, to be defined with the chairholder and in liaison with the laboratory.

Contacts

Laurence Geny-Denis laurence.geny-denis@u-bordeaux.fr
Patrick Lucas patrick.lucas@u-bordeaux.fr
Philippe Darriet philippe.darriet@u-bordeaux.fr

<https://www.isvv.u-bordeaux.fr/fr/>

<https://oeno.bordeaux-aquitaine.hub.inrae.fr>